

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS MERCREDI MATIN 20 SEPTEMBRE 1916

NUMÉRO 20

DERNIERES DEPECHES DU MONDE ENTIER

INSUCCÈS D'UNE OFFENSIVE ÉNERGIQUE DES TEUTONS EN CHAMPAGNE LES ITALIENS MAINTIENNENT LEURS GAINS SUR TOUT LE FRONT

LE BULLETIN DU JOUR

EFFECTIFS ET COMMANDEMENT DE L'ARMÉE ROUMAINE.

QUI EST LE GENERAL ILIESCO?

LES JOURNAUX ALLEMANDS LOUENT SES TALENTS MILITAIRES.

L'armée roumaine constitue une force avec laquelle ses adversaires ont à compter.

L'ouverture des hostilités entre la Roumanie et les puissances du Centre aurait été signalée par un échec subi par les troupes roumaines dans la Dobroudja. Un de nos derniers numéros en donnait, à nos lecteurs, la première nouvelle, sous la forme de la dépêche par laquelle le Kaiser portait le fait à la connaissance de l'impératrice. Dans le style emphatique qui lui est habituel, le Kaiser qualifiait le succès allemand de victoire décisive. Ce langage était fait pour reconforter le courage de son peuple et le moral fléchissant de ses associés. Jusqu'à l'arrivée d'informations précises, émanant de Péterograd et de Bucarest sur l'action militaire dont il s'agit, il convient de ne lui attribuer que la valeur d'un épisode.

Depuis le commencement de la guerre, l'effectif de l'armée roumaine a présenté successivement différents chiffres. En juillet 1914, le nombre d'hommes sous les drapeaux était de 400,000. Au mois de septembre suivant, il s'élevait à 400,000, pour retomber à 150,000 pendant l'hiver 1914-1915; mais, durant ces derniers mois, de nombreux réservistes avaient été appelés, et l'on doit compter que, dans l'ensemble, près de 500,000 hommes ont passé sous les drapeaux, depuis le commencement de la guerre. L'armée roumaine constitue une force militaire bien organisée dans toutes ses parties et dans tous ses services. Elle représente, en principe, un effectif de 500,000 hommes mobilisables à la première heure. Ces unités sont bien encadrées; les officiers sont instruits, et la troupe est à la hauteur du commandement. C'est là l'opinion la plus généralement exprimée par les écrivains militaires français et allemands qui ont traité la matière dans leurs ouvrages. La "Gazette de Cologne" et plusieurs autres journaux allemands mettent en relief la personnalité du général Iliesco chef de l'état-major général et jusqu'ici secrétaire général du ministère de la guerre et ministre en réalité, puisque M. Jean Brătianu dirige ce département en son absence. Il est pour ainsi dire l'âme du mouvement militaire roumain et de son adaptation technique aux hauts problèmes de la guerre. Le général Iliesco, qui dépasse à peine 45 ans, ap-

DEPECHES DES ETATS-UNIS

SOLDAT AYANT MENACE SON LIEUTENANT EST TUE PAR LA SENTINELLE.

GROS PROCÈS EN DOMMAGES

UN MISSISSIPPIEN BIEN CONNU EST ARRÊTÉ POUR MEURTRE.

Nouvelles du Mexique — Le général Fréjavio à la poursuite de Villa.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Laredo, Texas, 19 septembre. — A la suite d'une altercation entre deux militaires, le soldat John Clyde du 2e régiment du Mississippi a été tué la nuit dernière. Sur l'ordre du lieutenant Zulfum un des gardes se préparait à arrêter le soldat Clyde quand ce dernier pris d'une crise de fureur, mit en joue le lieutenant. Le garde voyant son chef menacé fit feu.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Hattiesburg, Miss., 19 septembre. — J. C. Norman, contre-maître de la Tatum Lumber Co., et connu pour l'un des opérateurs les meilleurs du Mississippi et de la Louisiane, a été arrêté, et écroué à la prison du comté de Forrest, pour meurtre de C. J. Wold, ouvrier de la Tatum Co. Norman déclare avoir agi en état de légitime défense.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Colorado Springs, Colo., 19 septembre. — Une réclamation de 150,000 dollars de dommages intérêts a été déposée contre le Colorado Springs Athletic Club, à la suite de l'écrasement de deux sections de la Welsh White Arena. Les avoués qui représentent les défenseurs ont informé que quinze autres plaintes vont être déposées.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Donaldsonville, La., 19 septembre. — La somme de mille dollars a été votée par le jury de police de la paroisse afin de faire les améliorations nécessaires pour la foire de 1916 qui doit avoir lieu sous les auspices de la Louisiana Fair Association. Le budget montre une augmentation de 5,591.78 dollars, et un total de 43,345 dollars.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Leesville, La., 19 septembre. — Le nommé Herman Elmer, se disant mexicain, a été écroué sous l'inculpation de meurtre sur la personne de Emma Jackson, une négresse de la localité. Le cadavre de cette négresse a été trouvé portant cinq coups de couteau dans le corps.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Natchitoches, La., 19 septembre. — Le jeune Carnahan travaillant dans une usine de coton, a été saisi par une machine et grièvement blessé hier au cours de son travail. L'amputation du bras semble nécessaire.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. New London, Conn., 19 septembre.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Dans la Somme, le mauvais temps arrête les manoeuvres militaires... Tranchées boches prises à Richebourg et La Bassée

Florina, en Macédoine, occupée par les Français — Tentatives bulgares repoussées par les Alliés — Nouveaux succès de l'armée serbe — Protestations du gouvernement de Belgique contre le séquestre de six cents millions de francs par l'Allemagne — Exploits d'aviateurs français — Bombardement de villes autrichiennes par avions italiens — Berlin réclame des succès en Roumanie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 19 septembre. — Communiqué du grand quartier général britannique en France: "Sur la totalité de nos fronts en France et Belgique, les intempéries de la saison ont littéralement arrêté les opérations militaires. La situation sur le front de la Somme est sans changement aucun. Dans les secteurs de Richebourg et de la Bassée, nous capturons quelques tranchées allemandes et faisons quelques prisonniers, nous levons en outre à l'ennemi des canons, armes et munitions."

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 19 septembre. — Communiqué officiel du ministère de la guerre: "En Champagne, les troupes allemandes prennent l'offensive et attaquent avec furie les secteurs de Souain et Somme-Py. Toutes les tentatives ennemies ont été repoussées. En Macédoine, nous capturons Florina."

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Salonique, 19 septembre. — On informe par dépêche spéciale de Salonique, que les armées serbes combattant sur le front bulgare, ont remporté de nouveaux succès, et que les tentatives ennemies ont complètement échoué.

Correspondance Spéciale de l'Abeille. Le Havre, 19 septembre. — M. Allys Van de Vyver, ministre des finances de Belgique a adressé une protestation contre les mesures vexatoires et usées au mépris de toutes les lois de la guerre par le gouvernement d'occupation allemande en Belgique. 7. spoliation des citoyens belges, l'emprunt forcé de 4,000,000,000, l'arrestation du directeur de la banque nationale de Belgique et son internement comme prisonnier de droit commun; enfin la politique d'intimidation usée par les occupants contre la population, et la saisie illégale et même arbitraire de la somme de 600,000,000 de francs déposés à la banque nationale belge, constituent la base du réquisitoire adressé par le gouvernement belge aux puissances alliées et neutres, et tout particulièrement au gouvernement fédéral de Washington. La protestation qui précède a été remise au ministère des affaires étrangères des Etats-Unis par l'ambassadeur de Belgique à Washington.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 19 septembre. — Le lieutenant

aviateur de Rochefort qui avait abattu son sixième aéroplane ennemi hier, n'a pas rejoint sa base et a dû être porté manquant. L'adjudant aviateur Tarascon qui a abattu son cinquième avion boche, et qui eut dans un accident une jambe emportée, vient de voir sa jambe artificielle brisée par un obus ennemi.

ECHOS DU VIEUX MONDE

L'ALLEMAGNE EST TRAQUEE POLITIQUEMENT ET COMMERCIALEMENT EN ITALIE

COOLIES CHINOIS EN FRANCE

VIGNOBLES PRODUCTIFS DU GARD ET DE L'HERAULT.

Excellent bilan financier de Madagascar — Compagnie d'assurances allemande en Russie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Milan. — L'Allemagne se trouve non seulement traquée politiquement par la déclaration de guerre, mais elle se trouve aussi frappée dans ses intérêts à l'intérieur de l'Italie. On dirait que le gouvernement italien a voulu multiplier les coups.

Dans la seule province de Florence, cinquante maisons ennemies se trouvent ainsi visées et elles ne seront pas épargnées.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Marseille. — Les 1,700 coolies chinois qui viennent d'arriver de Singapour sont destinés à nos usines de guerre. C'est un essai que notre gouvernement veut faire afin de remplacer les annamites plus sensibles au changement de climat.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Tannanarive. — Malgré la crise insupportable d'une période de guerre, le bilan financier de la Colonie présentait à la date du 31 décembre 1915 un excédent de recettes de 5,800,000 francs (recettes 32,500,000 francs; dépenses 26,700,000 francs). Quand au commerce, il s'élevait, pour 1915 au chiffre global de 109,833,000 (importations 43,800,000; exportations, 66,000,000) un excédent de 19 millions sur 1914 et de 11 millions sur 1913. Ces résultats sont éloquentes si l'on songe aux effets de la mobilisation de la rareté du fret et au resserrement du crédit.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Nîmes. — Dans tous les vignobles du Gard et de l'Hérault, les plus productifs du Midi, les viticulteurs estiment que la récolte sera excellente cette année. Quelle que puisse être l'importance des réquisitions pour les besoins de l'armée, le prix des vins baissera inévitablement.

De nombreuses affaires sont déjà traitées pour la récolte à venir au prix de 40 francs l'hectolitre, alors que les cours actuels varient de 70 à 85 francs.

LE BILLET EXTERIEUR

L'INTERVENTION DES ALLIES EN GRECE A SAUVEGARDE LEURS INTERETS.

RÉPRIMANT LES GERMANOPHILES

LE GOUVERNEMENT D'ATHENES ETAIT HOSTILE ENVERS LES ALLIES.

Manque de crédits des chefs militaires pendant la démobilisation.

(Correspondance spéciale de l'Abeille.) (Suite et Fin.) Cette thèse a pour elle la vérité et sur la foi d'informations sérieuses nous pouvons prévoir qu'elle triomphera. Mais ce qui est intéressant, à constater c'est que le chef des antivernalistes, M. Gounaris croit devoir affirmer partout ses sentiments de bienveillance pour l'Entente. Il nous aime et n'admet pas qu'on en doute. Il diffère d'opinion avec M. Venizelos mais n'en demeure pas moins respectueux des droits de l'Entente et désireux d'entretenir avec les puissances protectrices de la Grèce des rapports non seulement de correction, mais de déférente gratitude.

Tel fut jadis, s'il n'en souvient un Grec de grand renom dont le divin Homère a chanté les exploits et qui se nommait Ulysse. Il avait l'esprit fertile et ne s'entêtait pas dans la difficulté; dans les entreprises hasardeuses il avait moins souvent recours à la violence qu'à la ruse, pour laquelle il avait un penchant merveilleux et des ressources infinies. Il excellait dans la tromperie ce pourquoi il acquit dans l'histoire l'hellade la plus large considération.

La sincérité de M. Gounaris me garantirait, si j'ose employer une expression triviale, du même tonneau et son amabilité me laisserait rêver s'il n'était aidé d'en percevoir les motifs. L'entente de Constantin fait acte de candidat pour demain et d'homme d'état pour après-demain. Ce qui donne du prix à son attitude, c'est justement qu'elle est intéressée et l'hommage est d'autant plus significatif qu'il vient d'un homme qui n'est pas notre ami.

Mais tout l'or du baron Schenk et la germanophilie la plus aiguë ne peuvent prévaloir contre la vigueur des faits. Malgré Lusignan, malgré le baron Bolthner et son collègue Brethmann les Russes font craquer l'armée austro-allemande en Italie et en Volynie et leurs lignes se rapprochent inéluctablement de Lemberg et de Kovel; les Turcs perdent l'Arménie, et les Serbes, lâchés contre les Bulgares se mettent à la besogne avec un fureur entraînée. La gloire des empereurs du centre décline en Orient; si encore elle n'oscillait sur le front occidental. Mais les stratèges du grand empereur sont en défaut sur la Somme comme à Verdun, les voisins de l'Allemagne sont courtes sur son côté et M. Gounaris lui est fin observateur. Il trouve le teint mauvais et la mine pâle.

Suite 2me Page.